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[Yo mesientoprturdamen 
te democratacristiano, voy 
“a mart siendo democrata: 

cristiano”, sañala Matías Walker 
Pristoalsr consultado sobre cuál 
¡s su análisis sobr porque la DO 
dejó deseress caballo quetiabala 
camera dela Canceriación y quién. 
8 hace cargo de ess electorado 
huérano que exist an un centro 
olticocadavezmásdesfigurado, 

Según Walker, la DC se iz- 
quirdizó y djó de se el pardo 
elos acuerdos Para llamuesra 
más palpablo fue cuando u exco- 
Icrividad lamó a votar Apruebo 
para el 4de septiembre, cuando, 

'l pedía que s diera lbortad de 
acción. Esto provocó un quiebre 
que terminó con ly oros parla» 
mentarios renunciando als las 
falangistas. 

"lalo insisto que au inten- 
ción es que Domberatas recupere. 
la vocación histérica dela DO de 
¡er ese partido do claso media, de 
los campesinos y de todo esa tj 
do socia amparado en el mundo 
católico de base, 

senador por Coquimborea- 
liz el último án de semana una. 
vista relámpago a Punta Arenas 
pata ve cómo avanza la const- 
"ación de Demócratas en Maga: 
lanos, tarea de la qu depende 
el futur presidencial de Ximena 
Rincón, quien pava estar enla pac 
pelstadenoviembredebe rparun 
partido constítuido alas 16egio- cada país 

  

- SI prospera la reforma al 
sistema político, ¿ven como 
un desafío alcanzar el umbral 
del 5%? En las últimas mun 
úipalos nolo alcanzaron. 

“Esta no es una reorma poli 
50, as una reforma scr Acá 
nosstamos cambiando elrégmen. 
presidencial, no estamos dándole 
más atbucionesalaragión, eta 
mmcedándelemencsstribucienssa. 

laregíón Porque, como astádiso- 
ado el proyecto, podamos tener 
vn problema de egtimidaddemo- 
rta, ya que Magalanas podría 
elegir con la primera mayoría ro- 
icnala un diputado o un senador 
que sis partidonoalanaacló%a ivalnacional novaallgaralCon- 
graso, Y aso puedo producir una. 
eeaccción ciudadana mayor 

“E problama de Chil no esla 
tagmentación politica, sla pola 
zación. Algunos quisieran que 
en Chal hubiera dos partidos. un 
parido o derecha yun partido de 
izquierda...) Por ora part, hay. 

CRÓNICA 

“Lo peor para el país sería replicar un escenario de 
polarización como el de la segunda vuelta de 2021” 

> En entrevista con La Prensa Austral, el parlamentario abordó el alza de Jeannette Jara en las encuestas, 
la fuga de militantes de Amarillos y las opciones de Ximena Rincón en las presidenciales de noviembre. 

> “Me preocupa por 
el país que tengamos 
que, nuevamente, 
elegir entre opciones 
extremas. Creo que la 
inmensa mayoría de la 
ciudadanía se siente 
más representada con 
el centro, con el sentido 
común ciudadano, con 
la moderación, La gente 
no quiere cambios 
radicales, por lo tanto, 
nuestra responsabilidad 
como partido de centro 
es hacer todo lo posible 
para darle al país una 
opción de centro"   

que tacordar que el ístoma pro 
porcional no se ha probado con 
vero obligatorio. ¿Qué pasa con el 
úvotoobligataro?Satiendealegír 
alíderazgas más moderados. DS 
masle una oportunidad”. 

- ¿Ximena Rincón os una. 
opción competitiva en una 
primera vuelta o podría ras» 
tarle votos la socialdemocra- 
ciao a Matthei? 

"Ximena Rincón no aparece 
en las encuestas porque no es: 

+ ogalmente habitada para er 
candidata presidencial y desde 
«momento en que quede habil: 
tada -objaivo que esperamos lo 
rar en las próximas semanas- va 
A str enel imaginario lectivo, 
vaaserinvtadaa be debates pe 
úsidenciales y, con es, va a poder 

- "Lamento que esa decisión 
haya producido una fractura en 
Amarilis porque renunciaron a 
eso partido liderazgos muy impor: 
tantes como Gutenberg Marines 
y Soldad Alves. Más que la de: 
ción lamento los efectos de ea, 
porque lo que yo aspiro es que se 
logracnalgin momentola unidad loque fusel entro y lacentraiz. 
pera por el Rechazo" 

- ¿Hay conversaciones par ra plogar a ostos exmilitantes. 
DC alas filas de Demócratas? "No quiero invitar a lidera 

Matías Walker conversó por más d modi ora con La Prensa Austral e 
“tel Diego de Almagro, en donda parnoctó duranto su paso por Punta 

¡gos que son tan trascendentes 
porlaprensa, poroso que hemos anversado conelle esque, enal- 
gún momento, tano que emerger 
¡an el país una opción de centro 
fuerte y unitaria”. 

  

- Actualmente en las en- 
cuestas aparece que Jeannet- 
to Jara podría sorla abandora- 
da del oficialismo. ¿Qué opina. 
de este fenómeno? 

“Bara nosctsos, como parti- 
ode centro, lo peor que para el 
Pals aria replicar un escenario de 
polarización como el dela segun: da vuelta do 2021, cuando se en: 
Frontón cancidaro más de ext 
ma izquierda, como Gabriel Borc 
conuncandiato más de extrema. 
era como José Antonio Kast. 
Ctoemos que eso no es bueno pa- 
raChio Poreso, ereoque másque 
nunca, y ftente alos últimos ro 
suladss delas encuestas, donde 

«el primar lugarlo está asumiendo 
Kas:, Chale necesita una opción 
decanto" 

  

¿econ preocupación una. 
"potencia victoria de Jara? 

"Me preocupa porel paísque. tengamos que, nuevamente, elo- 
girentzoopeiones extremas Creo 
que la inmensa mayoria dela ciu 
dadanía se siente más represen: 
tada con lcenzo, on el nido 
comán ciudadano, con lamcdera- 
ción. La gente no quiera cambio 

  

radicales, porlotanto nuestras: 
ponsatilidacamo partido acen 
tro es hacer todo lo posible para 
aaalpalsunacpción decanto". 

: ¿51 oventual gobierno. 
podría sor del oficialismo o 
necesariamente va ser de la 
oposición? -"Aunasemanadola primaria 
del fciaismo ya cinco meses de 
las elsccione, pueda pasar cual 
quier cosa Por asoncsotos, omo, 
demócratas, sentimos la respon- 
sablidad de consttuimos antodo 
Cruloytenarasa opción rento ala 
ciudadania 

  

Necesidades pas 
-Más allá delos temas e- 

ativos a seguridad, ¿cuáles 
son las tras necesidades que 
usted vislumbra en el país que 
deben tener una solución a 
corto o mediano plazo? 

"La atuación de Las de ss- 
peta que tenemos en os hospita- 
lasee escandalosa, Dimosun paso 
ahora con a aprobación del pro+ 
yecto que permita una atención 
prioritaria alos usuarics de Fene: 
sa, que es un proyecto que había 
ingresado durante el gebieno del 
Presidanto Piñera y que discurnó 
en una abmarda discusión sespeo: 
todas arael Estado o elaistema, 
privado el que tenia que hacerse 
cargo de las tas ds espera. Bue 
o, finalmente pimó la razón y va 

  

LaPrenss Austral 

“aseratravtede una colaboración 
piblico-privada(. Centro nco- 

primera causa demuare”. 

    
1 
3 gico en toda la región: hoy esla 
i 
4 - Una de las principal 

consecuencias de la crisis 

  

“Sigo sosteniendo que sólo “través dela colaboración publ 
co-privada vamos a podr raso- 
ver los problemas estructualos 
que tenemos n salud. En a pan- 
emia hubo colaboración pábl- 
co-privada, yla prioridad delas 
camas so asignaba en función de 
la gravedad del paciente y no del 
'olsilo del paciente (. Hemos 
demostrado que s puede cuando 
dejame a idecogíade lado. Ob- 
viamente, en materia de Isapres 
hay mucho que avanzar: terminar 
con as preexitencias, las diser- 

sin contrato y muchos de 
llos no pueden dejarla casa. 

  

tunidados para esto sector? 
¿Esto puedo ser un caldo de 
cultivo para un futuro esta- 
ido social? 

“Los óvense de su genera: 
ción, que esa generación de mis 
tajs tienen problemas para eco 
der a fuentes de empleo formalas 
“nas carras que estudiaron. Yo 
lo veo en mi región: jóvenes que. 
e encedaran para er inganieros 
onles e industriales y hoy están 
mansjando una aplicación o ta: 
Bajando en una multtienda, Eso 
as porque Chlodejó decrecer O. 
sea, perón lo rotativo, peo sí 
Chale no vuelve a crecer, no va- 
mos a volvera dais oportunidad 
alosjóvenes". 

¿Y esta falta de oportunt- 
“dades puedo ser el caldo de 
¿cultivo de un nuevo estallido 
social? 

“Yo espero que no, porque la 
genteentendióquehubosectras 
plticos queso aprovecharon del 
estalido social para impulsa su 
propiaagenda política y utilizaron 
ala genio" APA
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